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声音

中超或迎来
外援外教出走潮

范布隆克霍斯特的“突然”辞职看似
出乎意料，实则也在情理之中。 一来，限
制俱乐部投入的新规即将施行，球队、教
练组的薪水必然会被削减；二来，赛会制
的形式已经让外援、外教感到烦闷，选择
在冬窗离开也情有可原。

据悉，明年的联赛依然会是赛会制。
疫情之下， 这当然是不得已而为之的选
择，但对外籍工作者来说，这真的会是不
小的麻烦。如范布隆克霍斯特所言，他根
本没想到会这么久见不到家人，“原本，
我以为在间歇期就可以回荷兰看望家
人，而他们也能来中国看我，但疫情改变
了一切……” 范布隆克霍斯特说。 接下
来， 不知道还会有多少中超、 中甲的外
教、外援跟着离开，但很明显，这会是一
个难以避免的趋势。

对富力来说， 主帅的请辞意味着要
换帅。事实上，在范布隆克霍斯特辞职之
前， 俱乐部总经理洪有强就先行离开了
俱乐部， 他被富力集团调往城市更新部
门；而在得到陈戌源和张力的钦点之后，
俱乐部董事长黄盛华也可能卸任， 转而
赴中超联盟任职。

球队方面。 靠 “租借大法” 挺过了
2020 赛季，队内有多名球员合同就此到
期， 富力必然要重建球队。 除了找好新
帅， 降低球队整体年龄和让工资结构更
加健康肯定也是目标之一。 现在还不确
定富力俱乐部的下一任一把手是谁，但
疫情之下， 富力正率先开启了俱乐部的
重建工作。如果这算是“笨鸟先飞”，那么
富力已经走在了中超各队的前面。

至于足协强行要求的 “中性名”，在
广州恒大选择更名“广州队”之后，富力
也在加紧思考新名称。 不过，不同于“广
州队”这个单薄的名字，富力对中性名的
要求是更有文化气息， 而非粗暴地使用
“蓝狮”或者“五羊”。
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珠江新城的广粤天地，这是范布隆
克霍斯特在广州的住处。 多年来，广州
两队的很多外援和外教都喜欢选择这
里作为他们在广州的家。广粤的经理表
示， 她和两队的很多外援外教都挺熟
的。 “巴里奥斯、艾克森、斯托伊科维奇，
他们以前都住在这边，” 经理的话锋随
即一转，“不过，范布隆克霍斯特是我见
过次数最少的。 ”

这不是因为范布隆克霍斯特太宅，
而是他真的不常在广州。 租期 11 个月
的房子，范布隆克霍斯特大概只有一半
时间住在这里。 更多时候，他都是在住
酒店，比如大连体育中心的皇冠假日酒

店，他两次加起来住了 3 个月之久。 正
因如此，11 个月时间里，范布隆克霍斯
特不仅没去过其他城市，即便是长期驻
扎大连，那也是封闭式在赛区里，完全
没机会看看大连的风光。

由于疫情，生活打破了常规，以至
于范布隆克霍斯特没法在工作之余感
受中国文化。 不过，他对广州的生活以
及富力俱乐部的环境都很满意。 “我和
所有人的相处都很融洽，大家都很支持
我的工作，俱乐部的基地也很漂亮，”范
布隆克霍斯特说，“我很喜欢广州，这里
环境优美，人也很好，环境优美，广州塔
是很壮观的建筑，我喜欢骑着单车欣赏

珠江两岸的风景。 ”
范布隆克霍斯特透露，他的手机里

储存了很多照片，回到荷兰之后，他会
把这些照片分享给家人和朋友。 “每张
照片背后都有故事，这些都是值得纪念
的回忆。 ”范布隆克霍斯特说。

他上一次见到家人还是今年 2 月，
当时他回过一次荷兰， 后来还把家人带
到了迪拜。按照当时的计划，他在重返中
国之后会把家人接来广州生活。然而，当
新冠肺炎演变为全球性疫情之后， 范布
隆克霍斯特就只能独自在中国工作。“我
只能通过视频和家人交流， 这也是没办
法的事情。 ”范布隆克霍斯特说。

独在异乡为异客
终于，想家的他回去了

昨天凌晨，刚刚辞去广州富力主帅的荷兰人范布隆克霍斯特离开了广州

■新快报记者 王敌

昨天凌晨，刚刚辞去广州
富力主帅的荷兰人范布隆克
霍斯特离开了广州，他乘坐南
航 CZ307 返回了阿姆斯特
丹。 即便这是红眼航班，机场
依然有不少热情的富力球迷
去送行，而这也是球迷能近距
离接触他的唯一机会。

范布隆克霍斯特与富力
的合约到明年底才到期，但他
选择提前一年离开。 在他签约
之时，富力球迷用唐代诗人王
维的名句 “独在异乡为异客”
来戏谑新帅的超长名字，没成
想一语成谶，范布隆克霍斯特
竟然真的独自在华工作了一
年。在解释自己离开的原因时
他说：“我也没想到会 9 个月
见不到家人。 ”想家是他做出
辞职的最主要原因， 终于，想
家的他回去了……

“广州这座城市很大，有 2300 万居
民，比我在荷兰生活的城市大。 最让我
惊讶的是，这里非常干净，街上没有杂
物，这座城市也是禁摩的。 对于粤菜我
可以习惯，因为我有印尼的血统。 我一
定会游遍中国，不只是故宫和长城。 ”

“我没感受过在越秀山的球迷呐喊
声中指挥比赛，也没感受过在中国打客
场的感觉……”

———范布隆克霍斯特

链接

签约富力之初，范布隆克霍斯特便
表示，除了要当教练之外，他也要好好
领略中国的风光。 因为 1/4 的印度尼西
亚血统，范布隆克霍斯特对亚洲文化非
常感兴趣，而这也是他决定来中国执教
的一个重要原因。

范布隆克霍斯特非常希望能够带
着家人一起在中国生活旅行。 然而，受
疫情影响，要么是在封闭比赛，要么是
在基地训练，再加上只身一人，他的旅
行理想一直没能达成。

直到富力提前完成保级任务，范布
隆克霍斯特才做出了赛季后辞职的决
定。 做出辞职决定之后，范布隆克霍斯

特就在联赛和足协杯之间的间歇期去
北京旅行，达成了他要去参观长城和故
宫的目的。

范布隆克霍斯特在社交网络上上
传的故宫单人照，被球迷调侃像“隔壁
的老大爷”。 原本他还希望借着去客场
比赛的机会了解更多的中国城市，但在
这个特殊的赛季，很多事情都没能如预
期一般发展。 “我没感受过在越秀山的
球迷呐喊声中指挥比赛，也没感受过在
中国打客场的感觉……” 字里行间，范
布隆克霍斯特都流露出了可惜与遗憾。

在业务层面上，范布隆克霍斯特让
人看到了他的严谨。 以前，富力的大学

城基地是“透明”的，任何人都可以在基
地外观摩球队训练。 在范布隆克霍斯特
上任之后，他立即要求俱乐部把基地围
蔽起来，没有他的允许，任何人不能随
便进入基地， 包括俱乐部的工作人员。
另外，在临场指挥上，范布隆克霍斯特
也让人看到了调整魄力，赛季初两场惨
败后， 他很快明白了富力在中超的定
位，让球队恢复到前主帅时代三中卫体
系的同时，也提升了球队的气质。 不过，
范布隆克霍斯特并不想给自己的执教
打分，他说：“打分的事情还是留给媒体
和球迷去评价吧，我只能说我真的是全
力以赴了！ ”

赛季结束后 去北京游览故宫长城赛季结束后 去北京游览故宫长城

带队 11个月 一半时间不住在广州带队 11个月 一半时间不住在广州

●小资料

■范帅执教富力的最后一场比赛，暂时可以看作是他在中国球场上最后的背影。 但也许他还会回来。

■中超第一阶段各队主帅与中国足协主席
陈戌源、国足主帅李铁的合影。

■本报记者王敌在采访范帅。 ■范布隆克霍斯特离开前与球迷合影。 这是他任职以来球迷能近距离接触他的唯一机会。


